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Mensaje del Presidente de R. I. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La primera vez que descubrí el valor del 

servicio fue cuando vi cómo unos simples 

actos pueden cambiar vidas de manera 

inconmensurable. Comenzó cuando me uní a 

otros socios de mi club en un proyecto para 

construir retretes y proporcionar agua potable 

a aldeas rurales cercanas a nuestra ciudad. 

Avanzó cuando promovimos el saneamiento y 

ofrecimos oportunidades de educación en 

todo el país, gracias a las generosas 

donaciones de simpatizantes que creían en 

nuestros proyectos tanto como los que 

estábamos trabajando sobre el terreno. 

 

No hay mejor momento del año para recordar 

esa generosidad que noviembre, el Mes de La 

Fundación Rotaria. 

 

Como brazo benéfico de Rotary International, 

La Fundación Rotaria es el motor que impulsa 

muchos proyectos rotarios en todo el mundo. 

La Fundación transforma sus donaciones en 

proyectos que cambian vidas. La Fundación 

nos ayuda a acercarnos a nuestro objetivo de 

erradicar la polio, a mostrar a más personas 

cómo promovemos la paz a través de 

acciones tangibles, y a demostrar el impacto 

que tienen nuestros proyectos en nuestras 

áreas de interés. 

 

Estos son algunos proyectos recientes que 

fueron posibles gracias a la Fundación: 

-Los clubes rotarios de Guatemala La 

Reforma (Guatemala) y Calgary, Alberta 

(Canadá) recibieron una subvención global 

de 80 000 dólares para organizar un plan 

integral de formación de enfermeras y 

personal sanitario rural para la prevención y 

el tratamiento del cáncer de cuello uterino, 

así como para implementar un sistema 

sostenible de derivaciones en siete regiones 

de Guatemala. 

-Más de dos docenas de hospitales de 

Honduras recibieron equipos de protección 

personal para su personal médico gracias a 

una subvención global de 169 347 dólares 

patrocinada por los clubes rotarios de Villa 

Real de Tegucigalpa (Honduras) y Waldo 

Brookside-Kansas City, Missouri (EE.UU.). 

-Los clubes rotarios de Cotonou Le Nautile 

(Benín) y Tournai Haut-Escaut (Bélgica) 

recibieron una subvención global de 39 390 

dólares para impartir formación agrícola en 

una minigranja de permacultura 

ecológicamente responsable conectada a 

un centro para niños en Sowé (Benín). Esto 

ayudará a una nueva generación de 

agricultores a ser económicamente 

autosuficientes. 

-Me gusta comparar La Fundación Rotaria con 

el Taj Mahal, un monumento al amor de un 

Shekhar Mehta 
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hombre por una mujer. La Fundación es un 

monumento dinámico de nuestro amor por 

toda la humanidad. 

 

Este mes pido a todos los clubes rotarios que 

llamen la atención sobre la Fundación. Es el 

elemento que conecta a todos los rotarios del 

mundo y transforma nuestras pasiones 

colectivas en proyectos que cambian vidas. 

Visiten rotary.org/es/donate, allí tendrán la 

oportunidad de donar directamente al 

programa que más les apasione. 

 

Gracias por darlo todo a Rotary. Ustedes son 

la razón por la que Rotary puede hacer 

más y crecer más. Sigamos plasmando ese 

importante legado este mes, este año y más 

allá, mientras Servimos para cambiar vidas. 

 

Rashi y yo condujimos 200 kilómetros para 

conocer a un paciente de Pakistán que estaba 

siendo tratado en el Hospital de la Misión en 

Durgapur (India). Su madre dijo: «Mi hijo nació 

en Pakistán, pero obtuvo su vida en la India. 

Muchas gracias Rotary». 

https://rotary.org/es/donate
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Mensaje del Gobernador 

 Estamos finalizando el primer semestre de 
un intenso accionar rotario en todo el Distrito. 
  
           Diciembre mes en el que 
conmemoramos y dedicamos el mismo desde 
Rotary a la Prevención y Tratamiento de 
Enfermedades. 
 
 No obstante que cada club y en sus 
comunidades dará a conocer sus trabajos 
realizados en esta dirección, es de orden 
señalar que casi el setenta por ciento de las 
subvenciones que realizamos a nivel mundial 
están dirigidas a la salud. 
 
 Sin dejar de mencionar a nuestra lucha 
constante contra la erradicación TOTAL EN 
EL MUNDO de la POLIO, esfuerzo que 
sostenemos desde la fundación Rotaria a 
través del programa correspondiente, no 
descuidamos el trabajo contra la prevención y 
erradicación de enfermedades como la 
ocurrida hace un año y medio la cual todavía 
estamos tratando de  combatir por todos los 
medios contra la COVID. 
 
 Incentivar la vacunación porque 
sostenemos que es por este medio que 
llegaremos a una inmunidad permanente que 
será beneficiosa para toda la HUMANIDAD.  
 No debemos olvidarnos que gracias a 

las VACUNAS,  han desaparecido 
enfermedades como la Viruela y hemos 
tenido a raya a un sinfín de ellas  más. 
 
 No obstante somos en forma personal 
respetuosos de todos quienes opinan y 
actúan de manera diferente ya que la libre 
elección de nuestros actos solo puede 
incumbir a nosotros mismos, y el 
cumplimiento de las normas establecidas por 
cada estado es el cual debemos respetar. 
 
 En este cierre de semestre solo me 
resta agradecerles por la colaboración que 
hemos tenido desde el distrito a todo el 
equipo Distrital en cada actividad que se ha 
desarrollado.  
 
 Agradecer a cada club, y a cada Rotario 
de todo el País por la responsabilidad en los 
trabajos realizados y los que realizaremos. 
 
 Hemos visitado solamente setenta y 
cinco clubes,  lo cual nos deja  tarea para el 
comienzo del segundo semestre.  
 
 Visitas que trataremos de realizar lo 
más pronto posible para que después 
queden los espacios para concurrir a la 
última capacitación del año y cerremos con 
nuestra conferencia los días 20 al 22 de 
mayo en Punta del Este. 
 
 Le agradezco también el apoyo a cada 
comité dirigido por sus presidentes por la 
responsabilidad manifiesta hasta el momento.  
 
El agradecimiento a Adriana, Carmen, y 
Arturo. Que son quienes llevan el peso del 
trabajo más duro. 
 
  Por ultimo desearles de nuestra 
parte con  Graciela, una muy buena Navidad 
y un muy próspero Año Nuevo junto a sus 
familias y la esperanza de un pronto 
reencuentro. 
 
              Abrazo grande a todos ¡!!  
                                    Gino y Graciela 
 
 

GD Gino Guarino 



-5- 

 

Capacitación :  

Poderosa herramienta de apoyo a nuestra 
actividad 

 

Querida familia rotaria entramos en 
diciembre, mes que marca la mitad del 
recorrido anual y es momento de compartir 
con ustedes las actividades cumplidas. 
 
En la previa era una actividad aparentemente 
difícil de organizar por la incertidumbre de la 
situación en nuestro país pero la 
colaboración de todos nos permitió el éxito 
deseado. 
 
Iniciamos la actividad con la capacitación 
previa con el PETS, GATS y Asamblea las 
cuales tuvieron una fuerte respuesta en 
concurrencia. 
 

Para los Seminarios los temas a desarrollar 
los enfocamos en las siguientes áreas: 
Membresía, Imagen Pública, Fundación 
Rotaria y Juventud con presentaciones de 
todos los integrantes de los Comités 
respectivos enfocados en un fuerte 
dinamismo. 
 
Seminarios Virtuales de Capacitación se 
desarrollaron para la zona Oeste y la Zona 
Metropolitana y Centro Sur. Posteriormente 
efectuamos un Seminario Presencial para la 
Zona Noreste y Este con sede en Rocha 
habiéndose previsto para la Zona Centro y 
Norte en Tacuarembó. 
 
Efectuamos el Seminario de las 
Coordinaciones Regionales en forma virtual y 
un Seminario de Presentación de los nuevos 
Comités del Distrito. 
 
Fomentamos el uso y la consulta en el Centro 
de Capacitación de Rotary resultando una 
poderosa herramienta de apoyo a nuestra 
actividad. 
 
Queridos amigos solo me resta agradecer a 
todos los que colaboraron y concurrieron a 
las diferentes actividades e invitarlos para las 
futuras. 
 
Les mando un fuerte abrazo rotario 
EGD Luis Rodríguez 
Instructor Distrital 

EGD Luis Rodríguez 
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Hola Estimados Compañeros Rotarios. 

Lentamente nos vamos acercando a la 

finalización del primer semestre del presente 

período. Nuestro Comité Distrital de 

MEMBRESÍA junto a todos Ustedes hemos 

trabajado con mucha profundidad en cuánto 

a la fidelización y crecimiento de todos los 

Clubes de nuestro Distrito. En lo que tiene 

que ver con CAPACITACIÓN  se han llevado 

a cabo 3 Seminarios Distritales, 2 en forma 

virtual y uno presencial, el primero con base 

en la ciudad de Colonia, el segundo en 

Montevideo y el tercero en la ciudad de 

Rocha, claro está decir que en los mismos 

han actuado también los otros COMITÉS 

DISTRITALES.   En los tres hemos tenido 

muy buena concurrencia de rotarios 

habiéndose insistido sobre el compromiso 

que hemos asumido cada uno de nosotros 

acerca de trabajar arduamente para la 

concreción de Clubes rotarios Satélites, 

Clubes Rotarios tradicionales y otros tipos de 

Clubes.  

 

A la fecha 63 nuevos socios netos son 

los que indica ROTARY INTERNATIONAL 

acerca del crecimiento de nuestro Distrito 

desde el 1º de Julio próximo pasado. 

Continuamos teniendo un escollo que vamos 

a ir solucionando a la brevedad y es que 

algún Club aún no da el  alta a socios que 

están trabajando y asistiendo a la reuniones 

semanales. 

Es indudable que todos realizamos el 

mayor esfuerzo posible para conquistar a 

ciertos y determinados integrantes de 

nuestras comunidades a que se acerquen a 

ROTARY. Los invito a que hagan conocer 

nuestra Institución con la colaboración muy 

importante del COMITÉ DISTRITAL DE 

IMAGEN PÜBLICA cuyo trabajo hoy tiene 

mucha relevancia, allanando el camino para 

que nosotros podamos captar fácilmente 

quienes y donde se ubican los líderes 

naturales que tienen que estar junto a 

nosotros para lograr grandes cosas a nivel 

comunitario.   

En la ciudad de TACUAREMBÓ el 

sábado 19 de marzo de 2022  realizaremos el 

último de los 4 Seminarios previstos para 

este período. 

 Espero encontrarlos allí para 

continuar charlando e intercambiando ideas 

acerca de este desafío que nos hemos 

planteado con nuestro Gobernador GINO. 

Abrazo enorme y muy FELICES 

FIESTAS para Uds. y vuestras familias, 

siendo mi deseo que reinen la PAZ y 

FELICIDAD en vuestros hogares. 

 

Cordialmente,  
Carlos H. BUJAN. 

Gob. 2016-2017. 
MEMBRESIA DISTRITAL.  

 
 

EGD Carlos Buján 

Membresía :  Un desafío 
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Gente de Acción comunicando 

GDP José Garchitorena 
 

PROYECTANDO ROTARY 
 
Vivimos en un cambio de época. Una época 
que muchos denominan de la información y 
las comunicaciones, porque en nuestro 
tiempo, más que nunca antes, las imágenes 
condicionan nuestra percepción de las cosas 
y sobretodo forman opinión. 
 
Y bien sabemos que una vez que se 
consolida una imagen sobre algo o de 
alguien es difícil cambiarla, por lo menos a 
corto o mediano plazo. 
 
Desde que las personas y las 
organizaciones, consciente o inconsciente-
mente, estamos comunicando todo el tiempo, 
permanentemente, ya sea por lo que 
hacemos o decimos o por lo que no hacemos 
o no decimos, no es posible no tener una 
imagen.   
 
Todos la tenemos, por lo que construirla no 
es algo reservado a los entendidos; todos 
somos parte de esa construcción 
permanente. 
 
Por eso Rotary International, cambiando un 
paradigma de décadas, asigna hoy una 
especial relevancia a la promoción de la 

imagen pública de Rotary, ofreciendo una 
serie muy desarrollada y variada de pautas y 
materiales para ello. 
 
Una buena imagen pública facilitará el 
desarrollo de Rotary, su crecimiento y 
presencia en diferentes lugares, sabiendo 
que el verdadero crecimiento no pasa solo 
por aumentar el número de socios sino por 
formar rotarios. 
Y buenos rotarios, todo el día y todos los 
días, y sus obras, contribuirán al círculo 
virtuoso de fortalecer la imagen de Rotary 
como una organización de servicio que 
promueve  la paz y el entendimiento entre las 
personas y su desarrollo. 
 
En esa tarea lo más desafiante es captar la 
atención y el interés de las personas, que 
estamos siendo todo el tiempo 
bombardeados por un cúmulo de información 
sobre muy variados temas y de muy diversa 
calidad, por cierto, que no podemos ni 
siquiera procesar. 
 
La buena noticia, sin embargo, es que es una 
marca impuesta a nivel global, con más de 
100 años de presencia en Uruguay, que lleva 
a que sea una organización conocida, por 
más que se tenga una idea difusa de la 
misma. 
 
Imagen Pública es un área que se relaciona 
directamente con otras áreas de trabajo y de 
interés de Rotary, por lo que debemos 
coordinar acciones, sabiendo que son los 
clubes y los rotarios los llamados a construir 
la imagen pública de Rotary:  
 

• explicando lo que es Rotary 

• dando a conocer sus obras 
promoviendo el ideal rotario 

En consecuencia, remitiéndonos a lo que al 
respecto ofrece RI (https://my.rotary.org/es/
learning-reference/learn-topic/public-
relations), desde el Comité Distrital de 
Imagen Pública estamos trabajando para 
potenciar la imagen de Rotary en Uruguay a 
efectos de contribuir al desarrollo de la 
organización en nuestro distrito. 

https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
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Imagen pública comprende la comunicación, 
la publicidad y las Relaciones Públicas, y 
resulta clave para promover nuestras 
actividades y aumentar la membresía.  
 
En consecuencia, remitiéndonos a lo que al 
respecto ofrece RI (https://my.rotary.org/es/
learning-reference/learn-topic/public-
relations), desde el Comité Distrital de 
Imagen Pública estamos trabajando para 
potenciar la imagen de Rotary en Uruguay a 
efectos de contribuir al desarrollo de la 
organización en nuestro distrito. 
 
A tal efecto se están desarrollando los 
canales propios de comunicación, tendiendo 
a unificar, en función del manual de marca y 
de estilo para la comunicación, la imagen de 
Rotary en Uruguay, tanto a nivel distrital 
como de clubes.  
 
Las redes sociales del Distrito 4975 son: 
Web:   distrito4975.org 
Facebook:  Distrito4975 de Rotary 
Internacional 
Instagram: rotary4975 
 
También se está trabajando para contribuir 
en la difusión de las actividades de los clubes 
y se los apoya en el desarrollo de sus propias 
redes sociales. La creación de grupos de 
whatsapp  específicos y la plataforma 
Microweb tienen ese propósito. 
 
La meta es visibilizar actividades y proyectos 
de servicio de alto impacto local y nacional, 
partiendo de que las obras deben ser el eje 
central de la comunicación. 
 
La difusión en la prensa local de las 
actividades rotarias y el homenaje al Grupo 
Asesor Científico Honorario (GACH), 
organizado por la Gobernación de Distrito el 
10 de agosto en la sala Delmira Agustini del 
Teatro Solís,  son un buen ejemplo del 
camino a seguir en la materia. 
 
Pautas sugeridas para el buen uso y 
desempeño de la IP 
 

Buscando promover y adaptar a nuestra  
realidad  la  aplicación y el uso correcto de 
las herramientas comunicacionales que 
Rotary International pone a nuestro alcance, 
fundamentalmente a través del Brand Center, 
en My Rotary, desde el Comité Distrital de 
Imagen Pública sugerimos lo siguiente: 
 

El uso de la Marca Rotary, siempre. 
 
Manejo correcto de formas y colores. 
 
Correcta ubicación de la Marca donde se 

visualice o publique. 
 
Tratar de colocar el emblema (banderín, 

bandera, banner, etc.) en un lugar 
preferencial, sin soslayar  otras 
instituciones que estén presentes en el 
evento. 

 
Usar el pin rotario. 
 
Cuando se elabora un texto o mensaje, 

que sea corto, preciso y de impacto. 
 
Cuidar especialmente la ortografía, 

redacción y orientación del mensaje o 
información que se brinde. 

 
Estar atentos a las necesidades de la 

comunidad para actuar en 
consecuencia, vinculándolas a la 
Rueda. 

Relevar medios de prensa en el entorno 
de cada club y localidades cercanas 
donde no esté presente Rotary. 

 
Procurar un fluido y cordial 

relacionamiento con los medios de 
comunicación, periodistas, fuerzas 
vivas y autoridades de la comunidad. 

Tener la mayor presencia en redes 
sociales que sea posible, haciendo un 
uso correcto y coordinado de ellas y 
de la información por parte de los 
socios. 

 

Gente de Acción comunicando 

https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
https://my.rotary.org/es/learning-reference/learn-topic/public-relations
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Informar antes y después de cada acción 

a la directiva del club. 
Comenzar y terminar cada cosa que 

emprendemos. 
 
Tengamos siempre presente que somos 
gente de acción: debemos mostrarnos 
haciendo cosas, en actividad siempre. 

 
Una actitud positiva, tolerancia y buena 
disposición, con una sonrisa y los brazos 
extendidos hacia los demás, es lo que nos 
diferencia. 
 
La Imagen Pública parte desde cada uno de 
nosotros. Rotary es como nos ven a cada 
uno de los rotarios. 

Pautas para la publicación en las redes sociales del Distrito 

 
Redes sociales del Distrito: 
 
Web:   distrito4975.org 
Facebook:  Distrito4975 de Rotary Internacional 
Instagram: rotary4975  
 
Criterio para la publicación en las redes sociales del Distrito: 
Noticias que involucren a autoridades públicas o rotarias 
Invitaciones a eventos de interés general 
Obras de impacto 
 
Forma de envío de la información: 
Al correo electrónico: imagenpublica4975@gmail.com  
Debe enviarse un texto breve describiendo la actividad y fotos (dos o tres) representati-
vas de la misma. 
 
Otras formas de difusión de actividades: 
A través de las redes sociales de cada club (disponibles mediante la Microweb de la pá-
gina oficial del distrito: distrito4975.org) 
 
A través del grupo de Whatsapp: ImagenPublica4975, integrado por todos los presiden-
tes de los clubes. 
Los interesados en difundir una actividad deben enviar un mensaje al número 
099282036 y será publicado en el grupo ImagenPublica4975. 
 
 

Gente de Acción comunicando 
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Gente de Acción comunicando 
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Caminando sin pausa, pero sin prisa... 

Neida Pérez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Hemos pasado la mitad del período y 
con ello vamos avanzando lentamente 
en los objetivos propuestos, la idea es 
ir caminando sin pausa, pero sin 
prisa…en donde cada paso sea 
seguro. Estamos  aprendiendo en un 
comité que es muy dinámico y lleno de 
retos. 
 
También trabajando con formalidades 
que nos habilitan otras tareas que no 
se venían realizando, a través del 
trabajo con el comité de protección a la 
juventud y que son  importantes para 
brindarnos una seguridad en el 
momento de actuar. 
 
Otro punto importante es el trabajo que 
viene realizando el sub comité de 
Interact, a cargo de  Daniel  Muniz  que  
 
 

junto con el  equipo de Representación 
están  trabajando de manera 
incansable para recuperar todo lo que 
nos ha hecho la pandemia. De a poco 
se está trabajando en la presencialidad 
de los eventos para motivar en esas 
instancias de camaradería e 
intercambios. Los eventos hasta ahora 
hechos, contamos con la ayuda de los 
rotaractianos que como siempre, están 
presente para brindarnos capacitación 
y contención. 
 
También se realizaron dos RYLA, uno 
en forma híbrida y otro de manera 
presencial, cumpliendo con la solicitud 
del gobernador. 
 
Aún nos queda mucho por realizar; 
intercambios, eventos presenciales y 
motivar el aumento de los clubes 
interact y futuract, y sin dudas 
llegaremos con todo lo propuesto al 
finalizar el período teniendo en cuenta 
el gran equipo del comité. 
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Proteger a nuestra Juventud 

EGD Nancy Angüilla 

Fotos  descargada de imagenessincopyright.com 

           
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Estimada Familia Rotaria, quisiera trasmitirles  

lo que este nuevo comité está llevando 

adelante. La protección de la Juventud es un 

asunto de suma seriedad para Rotary, la 

organización confía en que los Rotarios 

fomentemos entornos seguros para evitar 

cualquier tipo de ABUSO o ACOSO y que 

sepan actuar ante tales casos. Para ello 

hemos realizado charlas y talleres con el fin 

de CAPACITAR a todos los Rotarios que 

participan en los programas para la 

juventud. Se elaboraron los diferentes 

permisos, muy importantes para que los 

jóvenes puedan formar parte de las ruedas 

juveniles, programas y actividades, con el 

apoyo y respaldo de padres o tutores. En el 

área jurídica  se está trabajando adaptando 

el modelo de Normas de R.I  y las 

normativas Nacionales  a nuestro Distrito, 

como así también las pautas de 

procedimiento ante diferentes situaciones. 

 

 

 

Tenemos que proteger a nuestra juventud 

desde la responsabilidad que nos compete; 

los asesores de los clubes son 

INDISPENSABLES para que los jóvenes 

puedan reunirse o realizar actividades; NO 

PUEDEN ESTAR SOLOS SIN UN 

ROTARIO. 

Los niños y jóvenes deben sentirse 

apoyados, comprendidos y protegidos, y  

nosotros debemos demostrar nuestro 

compromiso con las ruedas juveniles 

garantizando la SEGURIDAD Y LIBERTAD. 

  EGD. Nancy Angüilla de di Pace 

  Presidente  Comité Distrital de Protección a  

  a Juventud 
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Unir y motivar los Clubes 

           
 
 
 
 

Evaluando esta primera mitad del período 21-
22 y teniendo en cuenta el año atípico vivido 
por temas de pandemia mundial, nos 
enfocamos en estos primeros meses a unir al 
distrito, a incentivar a los socios y hacer lo 
posible para de a poco volver a la 
presencialidad total.  
 
Para apoyar lo anteriormente dicho, 
realizamos visitas a los clubes: Río Branco, 

Melo, Dolores y Carmelo. 
Para unir los clubes y motivarlos, propusimos 

como actividad distrital, crear recolectores de 

colillas, las cuales están en proceso. 

Además, como forma de identificación para el 

distrito y participación para cada club, se 

propuso postular cada club una mascota para 

el distrito. Quedó seleccionada una mulita la 

cual nos identifica por ser animal autóctono 

del Uruguay y un animal protector y 

trabajador. 

Por otra parte, tuvimos una instancia semi 

presencial, una reunión de presidentes en el 

club rotario de Punta del Este (asistiendo 

presencialmente un 82% del total de los 

presidentes del distrito ). 

Apostamos a la presencialidad y esperamos 

poder realizar como se acostumbra una 

bienvenida presencial. 

Representación distrito 4975 Interact 

RDI Felipe Malacría 
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Aún queda un semestre por delante y  
¡mucho trabajo por hacer!  

          En  el mes de Julio tuvimos 
nuestra  conferencia y cambio de autoridades 
más la primera reunión del distrito. En 
septiembre segunda reunión del distrito con 

actividad de servicio uniéndonos a no más 
colillas en Carmelo - Colonia . 
 
Noviembre el foro volviendo a la 
presencialidad más tercera reunión de 
presidentes en la paloma - Rocha con 
actividad de servicio: juntar alimentos para 
una olla de un barrio carenciado en 
Montevideo  
 
A destacar durante el primer semestre 
participamos en la campaña de no más 
colillas con el objetivo de recaudar un millón 
de colillas para crear el primer mural de 
pintura reciclada de las colillas, 
participamos  en la Teletón. 
 
Seguimos careciendo en clubes y tenemos 
nuevos clubes en formación!  
 
Aún queda medio periodo por delante y 
mucho trabajo para hacer!  
 

 

RDR Matías Santos 
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SEMINARIO DE ROTARY PARA  LÍDERES JÓVENES 
“RYLA” 
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A redoblar esfuerzos en Proyectos 
de  Empoderamiento de la Niña   

 

 

 

 

Amigos Rotarios, este maravilloso programa 

de nuestro Presidente Shekhar Mehta 

referente al " Empoderamiento de la niña" , 

ha tenido una muy buena repercusión en 

nuestro Distrito. Conjuntamente con la 

Embajadora de nuestra zona para dicho 

programa, la EGD Olga Sánchez, se 

realizaron diversos contactos a fin de llevar 

adelante ALIANZAS ESTRATÉGICAS  : a 

nivel Nacional con el MINISTERIO DE 

DESARROLLO SOCIAL se está en vías de 

lograr una Alianza, y a nivel Internacional con 

la ONU se está a punto de concretar dicha 

alianza estratégica, y con UNICEF ya 

logramos una ALIANZA y se está 

comenzando a trabajar en dos zonas 

fronterizas con Brasil como son RIVERA  y  

CHUY, en un proyecto de ENTORNOS 

PROTECTORES contra la explotación sexual 

de niños, niñas y adolescentes. 

Muchos clubes han continuado proyectos de 

años anteriores que encuadran con éste 

programa. Si bien el diagnóstico de 

problemática de nuestro país en niños, niñas  

 

y adolescentes es el AUSENTISMO 

ESCOLAR, la DESERCIÓN A NIVEL 

SECUNDARIO, el EMBARAZO 

ADOLESCENTE y la  VIOLENCIA Y ABUSO 

SEXUAL, los proyectos que están llevando 

adelante los clubes son muy diversos: desde 

la prevención del embarazo adolescente, 

violencia y acoso sexual, pasando por 

talleres de: huertas saludables y 

alimentación, adicciones, carpintería, cocina ,  

Lectura comprensión y expresión; Bibliotecas 

itinerante; charlas sobre Valores, uso de 

redes sociales. Es muy importante que todos 

los clubes suban sus proyectos a Showcase  

y así poder compartirlos con otros clubes y 

Distritos. 

Todos los proyectos en ejecución y 

proyectados en nuestro Distrito se enfocan a 

MEJORAR  LA CALIDAD DE VIDA DE 

NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES, y que 

aumenten sus chances de vivir en una vida 

SEGURA, SALUDABLE  Y  PRODUCTIVA. 

Lo más grande es nuestra ACCIÓN, pero lo 

más IMPORTANTE es lo que SE HA 

HECHO, lo que SE ESTÁ HACIENDO, y lo 

que SE HARÁ.  

 A redoblar esfuerzos en Proyectos.  

 EGD Nancy Angüilla de di Pace 

  Presidente Comité. 
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SEMINARIO DE ROTARY PARA  LÍDERES JÓVENES 
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EVALUACIÒN DEL RYLA EN TACUAREMBÓ 
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PLAN DE GESTIÓN AMBIENTAL DE 
ROTARY DISTRITO 4975 
 
Rotary tiene a posibilidad de llevar adelante 
numerosas tareas de Protección del Medio 
Ambiente, por sí solo, apoyado por la forma 
en que están distribuidos los clubes en todo 
el territorio o lo que será más adecuado 
coordinado con otros organismos del Estado 
como con otras organizaciones que persigan 
el  mismo fin. 
Se logrará en su entorno un ambiente sano, 
limpio y equilibrado ecológicamente que 
favorecerá otras actividades sin riesgos de 
eventuales contaminaciones que puedan 
afectar la salud. 
Para lograr la eficacia de todas las tareas a 
llevar a cabo es necesaria una previa 
planificación adecuada y coordinación entre 
todos los involucrados en el proyecto para 
coincidir en el destino final del mismo. De 
estas coordinaciones dependerá en gran 
medida la sustentabilidad y el éxito del 
proyecto. 
La degradación en muchas áreas trae como 
consecuencia que afectan a otras. Por lo 
anteriormente mencionado es que para la 
sociedad en su conjunto constituye una 
prioridad absoluta la Preservación del Medio 

Ambiente. 
El desarrollo de la sociedad no debe ser a 
costa del deterioro del medio ambiente, sino 
que debe hacerse manteniendo la calidad 
mejorando cada día los estándares. 
Rotary International ha tomado conciencia de 
la gravedad de la situación y en la 
Convención del año próximo pasado en 
Hamburgo, El Consejo de Fiduciarios de la 
Fundación Rotaria ha decretado Área de 
Interés de La Fundación Rotaria el “Apoyo al 
Medio Ambiente”.  
¿Qué significa la inclusión como Área de 
Interés de La Fundación Rotaria? 
MUY POSITIVO: significa que a partir de este 
año se pueden solicitar SUBVENCIONES 
GLOBALES a La Fundación Rotaria para 
Proyectos en el Área de Apoyo al Medio 
Ambiente. 
El recientemente creado Comité Distrital de 

Medio Ambiente los convoca a planificar 

actividades conducentes a integrar en 

vuestras planificaciones actividades 

referentes a mitigar el daño ecológico y 

aportar el esfuerzo a tareas propias a tal fin. 

Tenemos ya un equipo de Rotarios integrado 

para apoyar a los clubes, solo les pedimos 

que designen un responsable de cada Club 

Rotario que sea el encargado de mantener el 

nexo con el Comité Distrital. Estamos 

realizando contactos con autoridades 

nacionales y departamentales, participamos 

en la Jornada de Capacitación Rotaria 

realizada en Rocha y acompañamos a los 

clubes que nos han convocado a participar 

de sus actividades. 

Para comunicar el representante de cada 

club, por favor háganlo por correo electrónico 

a alguna de las siguientes direcciones 

 Douglas Duarte 099555466, 

 duarte.coronilla@gmail.com 

 Valentina Ramos 097410838, 

 valenmartina.mvrc@gmail.com 

Por un Ambiente sano, limpio y equilibrado   

EGD Douglas Duarte 

mailto:duarte.coronilla@gmail.com
mailto:valenmartina.mvrc@gmail.com
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CAMINO A LA PARIDAD 

¿POR QUÉ INICIAR EL “CAMINO A LA 

PARIDAD”? 

Desde 1989, por el voto del Consejo de 

Legislación, se permitió la admisión de 

mujeres en todos los clubes rotarios del 

mundo. 

Frank J. Devlyn declaró en ese momento: 

“Compañeros representantes, debo 

recordarles que el mundo en 1989 es muy 

distinto al de 1905. Creo sinceramente que 

Rotary tiene que adaptarse a un mundo 

cambiante” 

Concepto de “cambio” que ya había sido 

expresado en reiteradas oportunidades por 

nuestro fundador, Paul Harris, cuando decía 

que en la vida lo único constante es el 

cambio. Expresó en Peregrinations, Vol. III: 

“En Rotary no hay nada que sea tan sagrado 

que no pueda cambiarse para mejorarlo. 

Vivimos en una era experimental, en un 

mundo que cambia constantemente y todas 

las cosas que tienen valor y representan 

progreso son consecuencias de la 

acumulación de éxitos y fracasos anteriores.” 

¿Cómo siguió la historia?: en 1990 ya había 

más de 20.000 rotarias y en julio de 2020 

más de 277.000 (que representan el 23% de 

los rotarios en el mundo) 

El 20 de noviembre de 2021 se lanzó la 

“Caravana de la Paridad” de la Zona 23B, 

evento realizado por el Distrito 4975. 

El objetivo planteado por el Director de 

Rotary Internacional Julio César Silva 

Santisteban es que la zona 23B sea la 

primera en llegar a que el 50% de sus socios 

sean rotarias. Y para ello, el Gobernador 

Gino Guarino creó un Comité integrado por 

referentes rotarias en todo el país. 

Comité que se abocará a lograr la paridad de 
género:  desarrollar acciones para alcanzar la 
meta fijada, no eliminando clubes integrados 
por sólo hombres o mujeres u obligándoles a 
incluir integrantes del otro sexo, sino 
sumando en el Distrito mujeres 
comprometidas con el servicio y los ideales 
de Rotary. 

Carmen Saltó 

Presidente RC Paso del Molino 
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A la invitación realizada el día del lanzamiento para integrarse al Comité, ya se sumaron: 

 

Adriana Decia      - RC Capurro            Paola Chapuy - RC Satélite Pando Mader 

Carmen Saltó      - RC Paso del Molino                 Paula Silveira - RC Chuy Frontera 

Julia Poo             - RC Satélite Pando Mader         Rafael Díaz - RC Mercedes Oeste 

Esther Torres      - RC Sarandí del Yí                       Wilson Martínez -RC Uruguay D4980 

Nora Espinosa    - RC Puerto Sauce-Juan Lacaze Lourdes Dos Santos  - Mader RC Artigas

  

 

CAMINO A LA PARIDAD 
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Información Rotaria 

 
 

 

 El 12 de diciembre venció el plazo para presentar Candidato/a a Gober-
nador/a para el período 2024-2025. Los Clubes Rotarios: Uruguay 
D4980, Colonia y Maldonado Este presentaron Candidatos/as, ellos son: 
Adriana Manganelli, Ricardo Montenegro y Nora Piñón. 

 
 
 En  Diciembre, corresponde:  
 
    * Informar en  My Rotary las Autoridades del Club para el período         
       2022-2023   
          
    * Actualizar la membresía del Club  
  
    * Realizar los  aportes : 
 
       1. A Rotary International  (Dólares Americanos) 
 
           - Directamente por la página de My Rotary  
             (con tarjeta de crédito o  débito internacional) 
 
           - Cuenta  BROU, a nombre de   “Rotary Distrito 4975”: 
             Caja de Ahorro  –  N° 110178601-00002 

           - En Abitab  o Redpagos  N° de cuenta 6002270588   
 
        2. Al Distrito  (Moneda Nacional) 
  
          - Cuenta  BROU, a nombre de   “Rotary Distrito 4975”: 
            Caja de Ahorro –  N° 110178601-00001 
 
          - En Abitab  o Redpagos  N° de cuentas  600 2270566   
 
 Los depósitos deben ser informados a través de las casillas de correo:  
 tesorerodistrito4975@gmail.com 
 secretariadistrito4975@gmail.com 

 

 Enero es el Mes del Servicio Profesional.  



-26- 

 

    “El servicio es el alquiler que pago por el     

    espacio que ocupo en esta Tierra,  

        y yo quiero ser un  buen inquilino”  

Shekhar Mehta  

Presidente de Rotary International 


